

ABONNEMENT

Payable d'avance, par an... \$3.
do do quatre mois... 1.00
do do un mois... 0.25
Edt. Hebdomadaire, par an... 1.00

LE CANADA

JOURNAL QUOTIDIEN

ANNONCES

Première insertion, par ligne... \$0.10
Tous les jours... 0.05
Trois fois par semaine... 0.06
Une fois la semaine... 0.04
A long terme, conditions spéciales

LA SOCIÉTÉ DE PUBLICITÉ, Propriétaire

"RELIGION ET PATRIE"

F. MOFFET, Secrétaire de la rédaction et administrateur

LE CANADA

Ottawa et Hull, 18 Août 1884
QUESTIONS DU JOUR

UNE BONNE CHARGE

La Grip est un journal humoristique publié à Toronto, et dont les tendances sont plutôt libérales que conservatrices.

On ne peut nier cependant que très souvent il lui arrive de montrer beaucoup d'indépendance, et toujours ses caricatures sont faites de main de maître.

Sa dernière caricature se rapporte aux attaques récentes du Globe contre la politique nationale. Le Globe avait osé dire que le travail avait cessé dans un grand nombre de manufactures.

Les richesses n'étaient pas désertées comme le Globe le croyait. Les abeilles en sortent en nombreux essaims et pourchassent ce pauvre rédacteur qui ne sait de quel côté se sauver.

Dans un coin du tableau, on voit M. Blake. Les abeilles le jaugeant complice avec le rédacteur du Globe se lancent aussi vers lui et le piquent de leur aiguillon.

A TRAVERS LES JOURNAUX

Quelques journaux de Québec ayant annoncé que sir Hector Languevin et l'honorable M. Caron avaient convoqué un caucus des députés conservateurs à Fraserville, où se trouve sir John A. Macdonald, afin de discuter la question de la ligne courte, le Courrier du Canada dément cette rumeur.

L'hon. M. Caron a simplement invité, dit-il, à un pique-nique privé auquel assistera sir John, outre un certain nombre de députés, plusieurs de ses amis personnels.

Quant à sir Hector Languevin, il est arrivé samedi à Ottawa, et il en repart ce soir pour le Nord-Ouest.

Le Petit Journal, de Québec, parlant de son côté de cette réunion, dit:

Va sans dire que cette réunion, dans la circonstance, a toute la portée d'un événement politique.

L'opinion publique s'agite, en effet, et tandis que les chefs libéraux organisent des démonstrations dans Ontario et le Manitoba, il est de bonne guerre pour les conservateurs de concentrer leurs efforts en vue d'une bataille prochaine dont les conséquences peuvent être d'une gravité qui n'échappe à personne.

Voici ce qu'on lit dans le Mail de Toronto au sujet de la manifestation libérale de Rougemont:

La grande démonstration libérale de Rougemont parait avoir été un désappointement général. Contre

toute attente, les honorables MM. Blake et Joly brillaient par leur absence. Les seuls orateurs de marque étaient l'honorable M. Laurier et Mercier.

L'assemblée se composait d'un millier de cultivateurs du district qui ne se sont guère montrés enthousiastes en applaudissant les billesées des orateurs.

Au banquet qui a eu lieu dans la soirée, il n'y avait que 150 personnes.

Malgré l'annonce du Star, il n'a pas été présenté de bourse à M. Mercier. Il est probable que la souscription que l'on représentait être de \$12,000 était illusoire. Dans tous les cas, il n'en a pas été soufflé un mot.

PETITES NOTES

M. Théophile Lavasseur a abandonné la rédaction du Canadien et de l'Événement.

La commission sur les Chinois a terminé ses travaux dans la Colombie. L'honorable M. Chapleau s'en revient à Ottawa.

L'honorable sénateur F. X. A. Trudel a aussi pris une action de \$25,000 contre la Patrie, pour avoir répété après le Monde que le sénateur avait frauduleusement vendu \$25,000 de parts de la banque Ville-Marie.

Après M. Mercier, la commission royale a examiné M. Langelier à propos de l'affaire des \$5,000 et s'est ensuite ajournée au 2 septembre, afin de prendre le témoignage de M. Benjamin Trudel, empêché par la maladie de comparaître maintenant.

Il a été entendu, entre les exposants de bestiaux et le sous-comité de l'exposition qui s'ouvrira à Montréal le 5 septembre, que le détail sera sur le terrain dès vendredi, le premier jour de l'exposition, mais les exposants seront libres de reprendre le détail le vendredi suivant à midi.

Pour l'avenir, le comité se propose d'agir en sorte que le bétail ne soit pas, le dimanche, sur le terrain de l'exposition, ce qui est une source d'ennuis et de dépenses considérables.

L'ASSOMPTION A LA BASILIQUE

Cette fête a été célébrée avec grande pompe, hier, à la basilique. M. l'abbé Tanguay a chanté la messe, et Monseigneur d'Ottawa assistait au trône. Le chœur Ste Cécile a chanté avec un plein succès la messe à deux voix de l'abbé Villatet. Les soli ont été rendus par MM. Beaudry, Martineau, Brousseau, Cadotte et Drapeau. A l'office du soir, M. Beaudry a chanté un magnifique Ave Maria. Quelques instrumentistes avaient bien voulu prêter leurs concours pour rehausser l'éclat de la fête.

M. Alfred Côté est un jeune violoniste plein d'avenir, et il interprète correctement les auteurs qu'il étudie.

M. Honoré Tassé est maître de son instrument favori—le violon; il a une exécution remplie d'entrain et de charme.

M. Pierre Grant, corniste, est tellement maître de son instrument qu'il triomphe facilement des difficultés de transposition à première vue.

M. Philius Boulet, l'organiste de la basilique, sait bien saisir le sentiment religieux des œuvres qu'il exécute; c'est le secret du succès pour ceux qui se livrent à l'étude de la musique d'église.

AU BAZAR

Succès complet, hier soir, pour l'ouverture du bazar Ste Anne. Cinq cents personnes présentes. La montre en argent a été gagnée par M. A. Tremblay, numéro 18, rue Dalhousie. Le corps de musique Ste Anne et l'orchestre Tassé ont fait de très belle musique. Vers 8 heures, il y a eu grand banquet présidé par M. le curé Prud'homme.

Les nombreux visiteurs du bazar, hier soir, ne trahissent pas d'égales

sur la richesse des articles exposés. Ce soir une nouvelle montre en argent dorée sera donnée au propriétaire d'un billet d'entrée, et demain soir un magnifique huilier. Le billet d'entrée n'est que de dix centimes, et il y aura musique magnifique.

Mercredi soir commenceront les élections. On nous dit qu'une troisième élection s'organise actuellement. Elle serait sous le patronage des demoiselles, pour savoir lequel des deux clubs ou du "Frontenac" ou du "Canadien" est le plus populaire.

Une montre en or serait alors offerte au président du club gagnant. On dit aussi que le club "Le Canadien" a cette fois-ci de grandes chances de succès.

NOYADE DE DEUX FRERES

Hier matin, vers onze heures, deux jeunes gens âgés respectivement de dix-sept et vingt-et-un ans, nommés Brown, dont la mère qui est veuve demeure sur la rue Elgin, se sont noyés au pied des écluses du canal Rideau, dans les circonstances suivantes:

Ils dartaient tous deux de leur demeure vers les dix heures pour aller se baigner. Rendus sur les bords de la rivière Ottawa, le plus jeune se déshabilla et se jeta à l'eau. A peine le plus vieux avait-il eu le temps de se déshabiller qu'il entendit son frère appeler à son secours, les crampes l'avaient saisi; il se jeta immédiatement au secours de son frère qui se trouvait à vingt verges du rivage. Ce dernier revenait à la surface de l'eau pour la dernière fois, et saisissant son frère par un bras il l'entraîna avec lui et tous deux disparurent sous l'eau.

La nouvelle de ce triste accident se répandit de suite dans les environs. On fit des recherches et on retrouva les deux cadavres à quatre heures de l'après-midi à environ quatre verges de l'endroit où ils avaient disparus.

Les cadavres ont été transportés à la résidence de leur mère. L'endroit où cet accident a eu lieu est le rendez-vous des jeunes gens qui vont s'y baigner au risque de se noyer; le courant y est très fort et les remous sont dangereux. Tous les ans nous avons à enregistrer à cet endroit plusieurs accidents de ce genre; il y a quelques mois à peine le fils de l'évêque anglican Lewis s'y noya.

La scène qui s'est passée lorsque les deux cadavres sont rentrés dans la maison de madame Brown n'a pas besoin d'être racontée. On peut se faire une idée de la douleur de cette mère infortunée qui n'avait que ces deux fils pour soutenir, ses deux autres enfants étant plus jeunes.

Le plus vieux des deux noyés travaillait sur une ferme non loin d'Ottawa, et le plus jeune était employé chez MM. Bryson et Graham, marchands, rue Sparks.

L'HISTOIRE SE RÉPÈTE

Et peut-être que dans un avenir éloigné quand les temps auront vieilli et se seront mus d'un pas lent et sûr jusqu'au corridor de l'éternité, quand les accessoires et les applications qui rendent maintenant la vie insupportable, seront oubliés, les peuples seront heureux de faire de nouveau la découverte du "Putnam's Painless Corn Extractor" le grand et seul remède sûr du présent siècle. Il est sans rival quant à l'efficacité et sans douleur dans son action, certain dans tous les cas et cependant parfaitement inoffensif à tous les autres parties du corps. Sa perte serait sûrement grandement ressentie dans les temps à venir que sa valeur est actuellement appréciée par tous de nos jours. Essayez le "Putnam's Painless Corn Extractor" sûr et sans danger. N. C. Polson et cie., propriétaires à Kingston, Ont.

NAISSANCE

En cette ville, le 17 août, Madame G. Chouinard, jr. un garçon.

L'eau de la rivière Ottawa baisse rapidement depuis quelques jours.

Résumé Télégraphique

CANADA

On rapporte plusieurs cas d'insolation arrivés à Montréal dans la journée de samedi.

Une compagnie manufacturière de la Rivière du Loup (en bas) se propose d'établir une fabrique de papier à cet endroit.

Le gouverneur général et sa famille sont partis samedi, de Québec, par le Druid, pour un voyage à Tadoussac et autres places d'eau.

Une dépêche Australienne annonce la défaite du rameur canadien Hanlan par le rameur australien Beech.

Monseigneur Lynch a publié une lettre pastorale dénonçant la franc-maçonnerie.

Dernièrement un nommé Honoré Clermont s'est tué en tombant d'un échafaud à la salle d'exercice actuellement en voie de construction, à Montréal. La veuve de ce malheureux vient d'intenter une action en dommages contre les contracteurs au montant de \$5,000 basée sur le fait qu'à l'enquête du coroner il a été prouvé que l'échafaudage en question était mauvais.

Son Honneur le juge Caron reviendra les parties, jeudi prochain, du jour où il prononcera le jugement sur la contestation d'élection de Lévis.

EUROPE

La guerre est définitivement déclarée entre la Chine et la France. La France a rejeté la médiation des autres puissances et la Chine refuse de payer l'indemnité de guerre. La bataille ne tardera pas à s'engager entre les vaisseaux de guerre des deux pays.

A Campoda, 13 cas de choléra; Castlenuevo, 3; Sermezana, 2; Parma, 3; Sebogio, 2; Villefrance 6.

Un bulletin du choléra pour aujourd'hui: Pyrenees, 2; Herault, 12; Aude, 5; Gard, 3; Vancluse, 1; Basses Alps, 2. Dans un village de 37 habitants seulement, il y a eu dans une nuit 20 cas, dont cinq fatals. A Marseille 16 morts.

TROUVEE

Une certaine somme d'argent a été trouvée en ville ces jours derniers. S'adresser à ce journal.

FERMETURE A BONNE HEURE

MM. les marchands de la basse ville dont les noms suivent, ont décidé de fermer leurs magasins à huit heures précises, samedis exceptés, à partir de lundi prochain jusqu'au 1er janvier prochain. Les acheteurs sont respectueusement priés de faire leurs achats avant cette heure:

J. L. Richard, J. M. Désilets, R. M. McMoran, A. D. Richard, Leblanc et Lemay, Noël et Chevrier, H. H. Pigeon et Cie, P. H. Chabot, J. M. Quinn, J. L. Beaudry, Elliot et Hamilton, A. C. Larose, Pigeon, Pigeon et Cie.

14 août. 3f

Association Catholique de Secours MUTUELS

PREMIERE EXCURSION ANNUELLE

SOUS LES AUSPICES ET AU PROFIT DE L'ASSOCIATION CATHOLIQUE

De Secours Mutuels Section 29, d'Ottawa

Par les trains réguliers des chemins de fer CANADA ATLANTIQUE, le GRAND TRONC ou les BATEAUX de la COMPAGNIE DU RICHELIEU

DEPART LE 18 & 19 AOUT

COURANT. Montreal et Retour \$ 2.50 Quebec do 5.00 Chicoutimi do 12.50

BILLETS BONS POUR 15 JOURS BILLETS pour 30 JOURS \$1.00 Extra.

Billets en vente par M. Chas Desjardins.

BUREAUX: Edifice de l'Hôtel Russell, rue Sparks, Ottawa.

B. G.

FEU! FEU! FEU! UN FEU DE \$13,000

Nyant acheté pour une valeur de \$13,000 de marchandises endommagées par le feu et l'eau dans le magasin de gros de MM.

SKELTON, FRERES & CIE., MONTREAL.

A ENVIRON 25 cts DANS LA PIASTRE

Aous vendons aujourd'hui tout le fonds à beaucoup moins que la moitié du prix. Conditions Compliant ou payable sur livraison.

UN SEUL PRIX BRYSON, GRAHAM & Cie., 152 et 151, rue Sparks.

AVIS

Décidément, je me retire du commerce. Tout le stock sera vendu en dessous du prix coûtant. LOUIS F. RICHARD, au petit magasin, 176 Rue Dalhousie, entre les rues St André et Water. 16-8 3f

CHAPEAUX TOWNEND

Nous venons d'ouvrir deux caisses de chapeaux venant de MM. Townend & Cie., chapelle s de la reine. Ces chapeaux méritent une visite.

R. J. DEVLIN.

Chemin de Fer Canadien du Pacifique

DIVISION D'EST.

L'ANCIENNE LIGNE TOUJOURS EN AVANT.

Ligne Courte ENTRE OTTAWA ET MONTREAL

Arrangements d'été commençant Lundi, 11 Août 1884.

TABLAU DES HRS.

Table with columns: Laisse Ottawa, Arr. à Montréal, Laisse Montréal, Arrive à Ottawa. Rows with times for direct, local, and express services.

D'ELEGANTS CHARS PALAIS

sont attachés aux trains de vitesse entre Ottawa et Montréal.

Connection à Montréal avec les trains de chemins de fer pour Québec, Halifax, Saint-John, Boston, et tous les points de la Nouvelle-Angleterre.

La nouvelle ligne entre Ottawa, Toronto et l'Ouest, ouverte le 11 août 1884:

Table with columns: L'Express du jour, Arr. à Ottawa, du soir, Arr. à Toronto, du jour, Arr. à Ottawa, du soir, Arr. à Ottawa.

Chars palais élégant sur les trains du jour. Chars dorés somptueux sur les trains du soir.

Connections à Smith's Fall, pour Brockville et le chemin de fer du Grand Tronc; aussi pour le chemin de fer Utica and Black River et ses nombreuses connections pour le sud et l'est.

Connections à Toronto pour tous les points à l'ouest, sud-ouest et nord-ouest.

Pour les billets, le prix du passage, les sièges dans le char-salon, la table du départ des trains pour le haut de l'Ottawa et tous les autres stations locales et autres informations concernant les passagers s'adresser au bureau des billets.

42 RUE ELGIN. GEO. W. HIBBARD, Assistant-Agent-Général des Passagers, ARCHER BAKER, Surintendant-général.

W. C. VANHORNE, Vice-Président.

& CO.

Avis au Public

M. Joseph Arsenault, boucher, désire annoncer au public d'Ottawa qu'il a loué de M. John Kennedy l'étal No. 7, et qu'il continuera, comme par le passé, à donner toute satisfaction à ses pratiques et au public en général qui voudront bien lui accorder leur patronage.

M. Joseph Arsenault tiendra constamment des viandes fraîches, salées et fumées de toutes sortes. Prix modérés. Une visite est sollicitée. JOSEPH ARSENAULT. 14 août 1884 1s

Toiles pour Fenêtres

Nous venons de recevoir le plus bel assortiment de toiles pelures et dorées pour fenêtres qui ait jamais été importé en Canada

JACOB ERRATT.

MAGASIN PALAIS DE MEUBLES, 38 RUE RIDEAU.

N. B.—Voyez les échantillons de ces toiles dans ma vitrine.